

«¡FIGUERAS!»

EMISIÓN N.º 9

Martes, día 17 de marzo de 1953

(SINTONÍA EMISIÓN: *Sardana «L'Empordà»*)

G O N G

LOCUTOR. «¡FIGUERAS!»

LOCUTORA. Semanario Radiofónico de Actualidades dedicado a la Capital del Ampurdán.

Lr. Reportajes e Información que realiza nuestro redactor M. A.

G O N G

Lra. **NOTA DE LA SEMANA.**

Lr. **Ventoleras.**

Lra. *La característica más notable de la semana ha sido el viento. «Del Canigó a Figueres—la tramuntana hi és—tot just a un vol d'ocellet», dice una cantilena de estas tierras. Se ajusta mucho a la verdad, y nos da a entender la canción que la tramontana de Figueras es en el invierno tan helada, fuerte, desmesurada e imponente como la que ruge y atraviesa veloz nuestros Pirineos y despeina y devuelve la juventud a las cumbres blancas y venerables.*

Lr. *El otro día el viento obligó a aterrizar a una avioneta extranjera. Lo hizo la pequeña aeronave en las inmediaciones de la Ciudad; en un antiguo campo de aviación. Los turistas descubrieron, sin quererlo, a una Ciudad atenta y de una muy animada conversación. Para los forasteros aquella Ciudad sólo podía existir en sueños.*

Lra. *Los esporádicos y sorprendidos visitantes estuvieron paseando por las calles de la población. En algunos ángulos, a contra-viento y tomando el sol, vieron y comprendieron a algunas personas, un grupo aquí otro allá, que hablaban y gesticulaban con cierta vehemencia. Hablaban fuerte, seguros de sí mismos y de sus convicciones, y eran felices, porque todos estaban de acuerdo.*

Lr. *Los invitados de última hora y recién llegados en unos momentos de grandes y furiosas ventoleras en la Ciudad, tuvieron necesidad de entrar en una peluquería. Muy cortésmente guardaron el turno riguroso. Mientras, ojearon lo que es de rigor también en aquellos establecimientos de regulación capilar y facial. Como si todo dependiera de lo que allí se decía y opinaba, los clientes atronaban aquel reducido espacio.*

Lra. *Una vuelta por la plaza del mercado y se pusieron los rubios navegantes de nuestro alborotado cielo en contacto con la misma realidad, manifestada a viva voz desde este otro ámbito local. Unanimidad absoluta en los compradores y en los vendedores. Alianza entre las demandas y las ofertas. En la Ciudad feliz no hay lugar para las contraofertas.*

Lr. *Y los fugaces turistas se marcharon de la Ciudad soñando todavía y sin tener tiempo de aupar a nadie. Y cuando despertaron ya se hallaban en otras latitudes, donde si la vida es sueño por lo menos se sueña despierto algunas veces. Pero el encanto de unas horas inolvidables de clamores y pareceres comunes, transcurridas en un país ignoto, ya no volvería nunca jamás.*

G O N G

Lra. **ACTUALIDADES Y ACONTECIMIENTOS.**

Lr. **Agua de piscina.**

Lra. *Unas de las aguas de Figueras son insalubres. Un reciente reconocimiento de las mismas y un dictamen desfavorable apoyan esta información. El hecho de las males condiciones de los terrenos por los cuales han de pasar las aguas que abastecen a la población de Figueras, hace temer una dieta colectiva tarde o temprano.*

Lr. *Las aguas procedentes de Vilafant, posiblemente se pierden por el camino y son formales las infiltraciones no controladas. Esta conducción cruza estercoleros, tierras fangosas, de vegetales y de aguas estancadas. Algunas temporadas esta agua que nos viene del pueblo de Vilafant está imposible y es extremadamente insípida.*

Lra. *Un pozo antiguo del cual también se sirve nuestra Ciudad, y que se halla muy cerca del nuevo pozo en construcción, actualmente tampoco parece reunir las debidas condiciones sanitarias. Las aguas que nos llegan de este sector pueden infligir un castigo, aunque no inmediato, a Figueras si no se ponen en uso unas medidas antisépticas definitivas.*

Lr. *Descomposiciones del subsuelo debidas a las obras de perforación, han ensuciado y corrompido las aguas del depósito. Como en las piscinas, se están tomando estos días unas precauciones consistentes en ir tirando a los pozos averiados grandes cantidades de cal.*